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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur, Universität, 
internationale Beziehungen und Wissenschaft

Sitzungstermin: Mittwoch, 10.03.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:01 Uhr
Raum, Ort: digital

Anwesend

Vorsitzende/r
Erik von Malottki

Mitglied
Gerd-Martin Rappen
Ulrike Berger ab 18:13 Uhr
Ulf Burmeister
Rita Duschek
Gernot Drewes Vertretung für: Lutz Jesse
Antonia Linea Huhn Vertretung für: Tjorven Hinzke
Jörg-Uwe Krüger
Timo Neder
Susanne Schmidt
Camille Marie Damm Vertretung für: Jonas Simon
Christoph Volkenand
Dr. Cornelia Wolf-Körnert

Protokollant/in
Marina Wetzel

Abwesend

Mitglied
Lutz Jesse entschuldigt
Tjorven Hinzke entschuldigt
Stephan Reuken abwesend
Jonas Simon entschuldigt
Prof. Dr. Madeleine Tolani entschuldigt
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Verwaltung:

Carola Felkl
Maria Drägestein
Andreas Sappelt

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.11.2020
 

4 Fragen und Anregungen zur Universität Greifswald
 

5 Internationale Beziehungen
 

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

7 Mitteilungen der Verwaltung
 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

9 Beschlusskontrolle
10 Auswertung bisheriger Einsatz von Luftfilteranlagen 

in den Greifswalder Schulen
11 Aktuelle Lage in Schule und Kultur unter den 

Bedingungen der Corona-Pandemie
 

12 Auswertung Umsetzung des Kulturprogrammes des 
Corona-Hilfspaketes der Bürgerschaft
 

13 Beratung der Beschlussvorlagen
 

13.1 Grundsatzbeschluss zum Neubau der Sporthallen II 
und III
neue Version vom 05.03.2021 (Anlage wurde ergänzt)

Die Vorstellung des Planungsstandes zur Sporthalle II und 
III erfolgt am 09.03.2021 um 18:00 Uhr im Ausschuss für 
Bauwesen und öffentliche Ordnung (BA) durch das 
Architekturbüro fmra. Interessierte können die 
Präsentation im BA verfolgen. 
TeamViewer Meeting BA
LINK: https://meeting.teamviewer.com/join/m55952837
MEETING ID: m559-528-37 

BV-V/07/0394-01

13.2 Gedenken an Konrat Ziegler in Greifswald
CDU-Fraktion 

BV-P-ö/07/0027-01
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14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

15 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr von Malottki eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr. Die Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung wird festgestellt. Es sind 12 Mitglieder anwesend.
Herr Schröder vom Bürgerradio schneidet die Sitzung mit. Keiner der 
Anwesenden hat etwas dagegen.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Frau Felkl informiert, dass Frau Müller-Heyer, Schulleiterin der „K. Krull“-
Grundschule und Herr Qual vom Jahn-Gymnasium sich bereiterklärt haben zum 
TOP 10 – Luftfilter Stellung zu nehmen. Ihnen wird dann Rederecht erteilt.
Über die Tagesordnung wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.11.2020

Es sind keine Änderungswünsche eingegangen. Über die Niederschrift wird 
abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 0

4 Fragen und Anregungen zur Universität 
Greifswald

Ab 18:13 Uhr nimmt Frau Berger an der Sitzung teil. Es sind 13 Mitglieder 
anwesend.

Herr Jenssen berichtet, dass Frau Prof. Weber zum 01.04.2021 in den Ruhestand 
geht. 3 Prorektoren wurden gewählt. Zu einem späteren Zweitpunkt wird ein 
Empfang stattfinden. 
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Die Gewächshäuser werden im Mai übergeben. In Bezug auf die Lehrerbildung 
fand eine Ausschreibung statt. Es stehen 600 T€ für Auslandsaufenthalte zur 
Verfügung, in Praktikas können Erfahrungen im Ausland gesammelt werden. 
Herr Jenssen weist darauf hin, dass das Rektorat den Antrag in Bezug auf Konrat 
Ziegler bewilligt hat, eine Tafel am Haus anzubringen. Hierzu gibt es einen 
Spendenaufruf.
In der Diskussion wird gefragt, ob der Kanzler noch im Amt ist oder wer ihn 
vertritt. Hierzu kann gesagt werden, dass der Kanzler neue Aufgaben 
übernommen hat und in der Verwaltung gibt es eine Vertretung. 
Es kann zurzeit nicht gesagt werden, ob den Studierendenclubs die Hälfte der 
Miete erlassen wird. 
Auf die Frage, wie das Grundschul-Lehramt angelaufen ist, kann gesagt werden, 
dass es 75 Studienplätze gibt. Auf einen Studienplatz kamen 12 – 13 Bewerber, 
2/3 kommen aus MV. Das Konzept ist, dass die Studierenden ab dem 1. Semester 
in die Schulen gehen. 30 Schulen haben sich dazu bereiterklärt.

5 Internationale Beziehungen

Frau Dahms ist entschuldigt. Es gibt keine weiteren Fragen.

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Frau Janek hat eine Anmerkung zu den Bescheiden zum Grenzbetrag, die von der 
Abteilung Schulverwaltung verschickt worden sind. Sie ist der Meinung, dass man 
den Grenzbetrag hatte anpassen sollen oder ganz auszusetzen. 
Frau Felkl erklärt dazu, dass der Grenzbetrag nach dem Schulgesetz von 1996 
erhoben wird. Die Stadt hat dazu zwei Satzungen erlassen. Der Betrag wurde seit 
dem nicht erhöht. Weiterhin berichtet sie, dass alle Kommunen in MV den 
Grenzbetrag erhoben haben, außer eine kleine Gemeinde. Der Schulträger hat 
alle Mittel zur Verfügung gestellt. Die Ausgaben sind auf keinen Fall gesunken. 
Sie macht noch aufmerksam auf die Kosten für die Digitalisierung, 
Lüftungsgeräte und die hohen Ausgaben für die Hygienemaßnahmen. 
Frau Janek stellt noch einmal klar, dass der Ärger in der Elternschaft sehr groß ist. 
Die gesamten Kosten müssen die Eltern tragen. Die gesamte Art und Weise, wie 
der Bescheid verschickt wurde, war nicht gut. Ein Satz der Entschuldigung wäre 
schön gewesen. 
Herr Rappen erklärt, dass er es als Vater nachvollziehen kann. Aber die 
Arbeitshefte von den Schulen wurden durch die Kinder genutzt, einige haben 
auch Kopien bekommen. 
Abschließend erklärt Herr von Malottki, dass die Fraktionen einen Antrag in der 
Bürgerschaft stellen können, um die Kosten zu erlassen.

Anlage 1 Vergleich Ausgaben Lehrmittel 2019 und 2020 öffentlich

7 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Felkl informiert, dass das Land ein System für Videokonferenzen zur 
Verfügung gestellt hat. Es befindet sich in der Testphase. 
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Herr Sappelt berichtet, dass die Feierlichkeiten für Sybilla Schwarz begonnen 
haben. Der Kiosk am Mühlentor ist besonders gestaltet worden, ebenso zum 
Jüdischen Leben. 
Im März findet die Abnahme des Kunstwerks für Schönwalde II statt, Ende Mai soll 
es fertig sein. 

Anlage 1 Jahresbericht 2020 über die zusätzlich aufgebrachten Mittel zur 
Selbständigkeit der Schulen (10 € pro Schüler) öffentlich

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr von Malottki hat sich dafür eingesetzt, dass die Mittel für die Kultur 
verdoppelt wurden.

9 Beschlusskontrolle

entfällt

10 Auswertung bisheriger Einsatz von 
Luftfilteranlagen in den Greifswalder Schulen

Die zweite Lieferung der Lüftungsgeräte ist jetzt in den Schulen angekommen. 26 
Geräte sind, wie gewünscht, ausgeliefert. Jetzt wird die Funktionsfähigkeit 
überprüft. Die Messungen werden durch eine Firma übernommen. Die freien 
Träger haben Geld für die Anschaffung der Lüftungsgeräte erhalten. Dies muss 
bei der Stadt anhand von Quittungen abgerechnet werden.
Frau Müller-Heyer berichtet über ihre Erfahrungen mit den Lüftungsgeräten. 
Zuerst gab es kleine Probleme mit der Einstellung, diese konnten durch die Firma 
behoben werden. Die Geräte arbeiten leise und werden in verschiedenen 
Räumen aufgestellt. Man kann nicht wissen, wie die Wirkung ist, daher ist eine 
Messung erwünscht. 
Herr Qual berichtet, dass sechs Geräte im Jahn-Gymnasium in Nutzung sind. Sie 
hatten keine Probleme, die Zeitschaltuhren funktionieren. Der Lärmpegel sei 
relativ hoch. Messungen wären sinnvoll und werden begrüßt. In der 
Gesamtabwägung spricht sich Herr Qual im Hinblick auf den Gesundheitsschutz 
für die Luftfilteranlagen aus, wenn die Wirksamkeit durch die Messungen bestätig 
wird. Gelüftet werden muss weiterhin. Das ist vorgeschrieben und wird gemacht.
Herr Volkenand findet es schade, dass die Frankfurter Studie nicht beachtet 
wurde. Es wird über die Vor- und Nachteile diskutiert.
Ein Dank geht an Frau Felkl für die schnelle Umsetzung.
Herr von Malottki freut sich, dass die Anlagen jetzt da sind. Die Geräte, aber auch 
das Lüften sind wichtig, ebenso die Messungen. Der Auftrag geht an die 
Verwaltung. 
Frau Müller-Heyer bedankt sich und sagt, dass die Geräte auf jeden Fall ein 
Gewinn für die Schule ist.

11 Aktuelle Lage in Schule und Kultur unter den 
Bedingungen der Corona-Pandemie

Frau Felkl informiert, dass mit der Impfung der Lehrer und des technischen 
Personals in den Grundschulen begonnen wurde. Herr Burmeister erläutert die 
schwierige Situation.
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Die Endgeräte für die Lehrer sind noch nicht angekommen. Frau Felkl weist noch 
einmal darauf hin, dass es schulgebundenen Lehrerendgeräte über Leihverträge 
geben wird. 
Herr von Malottki hat den Landrat aufgefordert, die Impfungen auch für die 
weiterführenden Schulen zu beginnen.

12 Auswertung Umsetzung des Kulturprogrammes 
des Corona-Hilfspaketes der Bürgerschaft

Herr Sappelt informiert, dass 19 Anträge gestellt und beschieden wurden. Erste 
Veranstaltungen, wie zum Beispiel das Kindertheater, fanden statt. Bedingung 
war, dass auf der Greifwald-Seite die Veranstaltungen verlinkt wurde. Der 
Bewilligungszeitraum wurde bis zum 30.04.2021 verlängert. Der Clubkonzerte-
Etat ist gut ausgeschöpft. Von den 60 T€ sind ca. 44 T€ bis jetzt ausgegeben. 
Herr von Malottki bittet Herrn Sappelt, eine Übersicht der verschiedenen 
Veranstaltungen an die Mitglieder des Ausschusses zu geben. 

Anlage 1 Übersicht Termine und Projekte öffentlich

13 Beratung der Beschlussvorlagen

13.1 Grundsatzbeschluss zum Neubau der 
Sporthallen II und III

BV-V/07/0394-
01

Es ist kein Vertreter von Amt 23 anwesend. Frau Felkl informiert, dass die Vorlage 
gestern im Bau- und Sportausschuss vorgestellt wurde. Im nächsten Jahr sollen 
die Maßnahmen beginnen. Für ca. 10 Monate stehen die zwei Sporthallen nicht 
zur Verfügung. Es ist auch der Schulsport betroffen. Für die Stundenplanung wäre 
es gut, wenn die Information, wann die Hallen nicht zur Verfügung stehen, 
rechtzeitig kommen würde. Es werden Verbindungen zur Beruflichen Schulen 
sowie zur Martinschule aufgenommen, um Lösungen zu suchen, den Schulsport 
abzusichern. Die beiden Sporthallen sind baugleich. 
Über die Vorlage wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 1

13.2 Gedenken an Konrat Ziegler in Greifswald BV-P-ö/07/0027-
01

Herr Rappen bringt die Vorlage ein und steht für Fragen zur Verfügung. Die 
Fraktion wird gegebenenfalls den Satz in der Begründung anpassen. Es geht ein 
Appell an die Mitglieder zu spenden. Herr von Malottki bittet die Mitglieder, sich 
am Spendenaufruf des Vereins der Freunde und Förderer der Universität zu 
beteiligen. Über die Vorlage wird abgestimmt.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 0

14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Rappen wünscht sich, dass die Mitglieder regelmäßig über den Stand der 
Digitalisierung informiert werden. Er fragt, ob es keine Förderrichtlinie für die 
Lehrerlaptops gibt. Frau Felkl informiert, dass es bis jetzt nur einen Entwurf gibt. 
Da der Haushalt noch nicht bestätigt ist, kann die Verwaltung nicht in Vorleistung 
gehen. Herr Rappen bittet, dass alle Möglichkeiten genutzt werden sollten, um 
das Geld vorzuschießen. Herr von Malottki wird sich dafür einsetzen.

15 Ende der Sitzung

Herr von Malottki beendet die Sitzung um 20:01 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Erik von Malottki Marina Wetzel
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